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Motion concernant la DHG à l’initiative des élus enseignants de la liste 

Plurielle, SNES et sympathisants, soutenue par les élus enseignants de la 

Liste Indépendante et par tous les représentants des parents d’élèves. 

 
La Dotation Horaire Globale qui nous est aujourd’hui proposée pour la rentrée 2022 traduit une 

nouvelle fois une insuffisance de moyens pour pouvoir fonctionner dans des conditions 

satisfaisantes. Pour un nombre d’heures allouées sensiblement identique à la DHG 

prévisionnelle présentée il y a un an, il nous est aujourd’hui demandé d’accueillir l’équivalent 

d’une division supplémentaire (plus 30 élèves qui seront répartis dans les différentes divisions 

existantes) mais sans aucun moyen pour le faire. 

 

A ce titre, nous souhaitons rappeler à tous les membres du CA que les baisses de DHG 

successives ont des répercussions très concrètes sur les conditions d’apprentissage des élèves : 

suppression de nombreuses heures à effectifs réduits, réduction des heures d’Accompagnement 

Personnalisé, suppression de diverses options (arts plastiques et LSF notamment)… 

Enseignants comme élèves passent désormais la majorité de leurs heures de cours dans des 

classes surchargées, ce qui pose des problèmes notamment d’ordre pédagogique. 

 

Pour les élèves, et leurs familles, les conséquences sont notables. Prenons l’exemple des 

mathématiques. Il suffisait de trois classes, en 2018, pour constituer un service de 18h dont 6h 

dédoublées et 3h d’Accompagnement Personnalisé. Il faut aujourd’hui quatre classes pour 

constituer ce même service, dont aucune dédoublée et 1h d’Accompagnement personnalisé. 

Cela représente une augmentation de 30% environ du nombre d’élèves par enseignant, et donc 

une diminution de 25% du temps moyen qu’un enseignant peut consacrer à un élève. Ce constat 

est aujourd’hui fait dans toutes les disciplines et c’est la qualité même de l’enseignement qui 

s’en trouve dégradée. 

 

Nous souhaitons saluer ici l’effort d’explication et de concertation de la Direction dans le cadre 

du travail préparatoire de répartition de cette DHG. Et nous ne doutons pas de sa bonne volonté 

à employer au mieux les moyens alloués. Mais nous ne pensons pas que cela permettra d’en 

compenser l’insuffisance criante. 

 

Nous souhaitons enfin attirer l’attention du rectorat et des collectivités locales (mairie et région) 

sur les problèmes récurrents d’espace liés à la hausse des effectifs des niveaux pré-bac par 

rapport à notre bâti. Les répercussions sont là encore une fois nombreuses et concrètes. Sur 

certains créneaux plus aucune salle n’est disponible. Après tant d’années d’inaction, nous 

exigeons de nos autorités de tutelle que des décisions soient enfin prises pour pouvoir amorcer 

une décrue des effectifs dans l’établissement. 

 

En conséquence, nous votons et vous invitons à voter contre la DHG, dotation qui ne prend pas 

en compte les besoins pédagogiques des élèves et qui dégrade les conditions d’exercice du 

métier. Nous demandons au Rectorat d’entendre notre demande et d’allouer davantage 

d’heures, afin de pouvoir remettre en place des dédoublements, de l’accompagnement 

personnalisé, diminuer les effectifs par classe et pérenniser les projets créés par les enseignants. 


